

## Pressemitteilung

### Akkon Hochschule für Humanwissenschaften

#### Nadine Huntemann

09.11.2023

<http://idw-online.de/de/news823678>

Buntes aus der Wissenschaft, Studium und Lehre  
Ernährung / Gesundheit / Pflege, Medizin, Pädagogik / Bildung  
überregional

akkon  
HOCHSCHULE FÜR  
HUMANWISSENSCHAFTEN

## Weiterentwickelter Masterstudiengang: Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A.

Ab dem Sommersemester 2024 bietet die Akkon Hochschule für Humanwissenschaften die beiden bewährten Masterstudiengänge Pflegepädagogik sowie Pädagogik und Erwachsenenbildung in der Gesundheitswirtschaft modifiziert in dem neuen Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A. an. Die Studierenden können zum Studienstart zwischen einem der drei Schwerpunkte Pflegepädagogik, Gesundheitspädagogik und Medizinpädagogik wählen. Neu ist dabei der Schwerpunkt Medizinpädagogik. Hiermit schafft die Akkon Hochschule ein passgenaues Masterstudium im medizinischen Bereich für die Zielgruppe der Notfallsanitäter\*innen, Therapieberufe und Assistenzberufe.

Mit Blick auf sich verändernde individuelle und gesellschaftliche Anforderungen in der heutigen Wissensgesellschaft wird lebenslanges Lernen immer wichtiger. Der Bedarf nach spezialisierten Pädagogen – sei es in Pflegepädagogik, Gesundheitspädagogik oder Medizinpädagogik – nimmt stetig zu. Der Trend zur Akademisierung der Gesundheitsberufe erfordert, dass zukünftig pädagogisch qualifizierte Lehrkräfte in Gesundheitsfachschulen mit abgeschlossener Hochschulausbildung auf Master- oder vergleichbarem Niveau (z. B. Diplom) den theoretischen Unterricht durchführen sollen. Vor diesem Hintergrund bietet die Akkon Hochschule für Humanwissenschaften den Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A. an, der das Ziel hat, fachlich-inhaltliche Kompetenz mit dem Bezug zur pflege-, gesundheits- und medizinpädagogischer Professionalität zu verbinden. Damit werden den Absolvent\*innen attraktive Karrierewege und neue berufliche Handlungsfelder ermöglicht.

Mit dem neuen Schwerpunkt Medizinpädagogik kann die Akkon Hochschule ein attraktives und passgenaues Angebot für ein weiterführendes Masterstudium im medizinischen Bereich für die Zielgruppe der Notfallsanitäter\*innen, der Pflegefachkräfte im Funktionsbereich (ITS, OP, Anästhesie), für die Therapieberufe, so zum Beispiel Physiotherapie, Logopädie, Ergotherapie und für die Assistenzberufe, so z.B. die operationstechnischen und anästhesietechnischen Assistenzberufe oder auch MFA, MTA-F, MTRA, MTLA anbieten.

Karriereaussichten Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A.:

Der Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M. A. richtet sich an alle, die bereits in der Gesundheitswirtschaft tätig sind und perspektivisch als Lehrkraft an beruflichen Schulen für Pflege- oder Gesundheitsberufe, an Rettungsdienstschulen oder in der Aus-, Fort- und Weiterbildung tätig sein möchten. Sie können sich mit dem Studium auch für Leitungsfunktionen qualifizieren oder die Gesundheitsförderung und Gesundheitsbildung in ihren Unternehmen weiterentwickeln.

Studienbeginn und Lehrkonzept:

Studienstart für den Studiengang ist der 1. April 2024. Die Bewerbungsfrist endet am 15. März 2024.

Der Studiengang Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A. wird in der berufsbegleitenden Teilzeit-Variante durchgeführt. In Seminarblöcken absolvieren die Studierenden einmal monatlich die Lehrveranstaltungen. Diese finden rein online oder hybrid statt, also vor Ort in der Hochschule in Berlin mit der Möglichkeit zur online-Teilnahme. Die Lehre an der Akkon Hochschule ist dabei immer 100% live.

Prof. Dr. Ulrike Morgenstern, Studiengangsleiterin Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A.:  
„Wir freuen uns, dass wir mit dem weiterentwickelten Masterstudiengang Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik nicht nur unser Angebot um den Bereich Medizinpädagogik erweitern können, sondern auch einen Mehrwert für die Studierenden in Bezug auf interprofessionelles Lernen und den Austausch untereinander schaffen. Vier von acht Module werden schwerpunkt-spezifisch angeboten und vier weitere Module und auch das Masterkolloquium mit Disputation werden gemeinsam mit allen Studierenden des Studiengangs Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik besucht.“

#### Zulassungsvoraussetzungen:

Das Studium an der Akkon Hochschule für Humanwissenschaften ist NC-frei. Um die Zugangsberechtigung für den Studiengang Pflegepädagogik M.A. zu erhalten, benötigen Interessent\*innen eine einschlägige mindestens zweijährige Berufsausbildung in einem Gesundheitsfach- bzw. Pflegeberuf und einen ersten berufsqualifizierenden Abschluss eines Hochschulstudiums im Umfang von 180 ECTS bzw. 210 ECTS-Punkten mit einem Anteil von mindestens 30 ECTS in pädagogischen Modulen.

Bewerber\*innen, deren Erststudium weniger als 210 ECTS-Punkte umfasst bzw. die weniger als 30 ECTS pädagogische Inhalte nachweisen können, haben die Möglichkeit, die Zulassungsberechtigung durch eine nachgewiesene pädagogische Berufs- oder Praxistätigkeit in einem Anrechnungsverfahren zur erlangen bzw. diese in Proseminaren an der Akkon Hochschule zu erwerben.

#### Studienberatung und Bewerbung:

Mehr Informationen sowie die Online-Bewerbung für den Studiengang finden Interessierte unter <https://akkon-hochschule.de/gesundheitspaedagogik>.

Für individuelle Fragen, Beratungsgespräche und Anfragen für Studienfachberatungen mit der Studiengangsleiterin Prof. Dr. Ulrike Morgenstern steht die Studienberatung gerne zur Verfügung unter +49 30 809 2332-105 oder [beratung@akkon-hochschule.de](mailto:beratung@akkon-hochschule.de).

URL zur Pressemitteilung: <https://akkon-hochschule.de/gesundheitspaedagogik>



Portrait Prof. Dr. Ulrike Morgenstern, Studiengangsleiterin Gesundheits-, Pflege- und Medizinpädagogik M.A. Akkon Hochschule für Humanwissenschaften



Außenansicht Akkon Hochschule für Humanwissenschaften  
Nadine Huntemann  
Akkon Hochschule für Humanwissenschaften